

SE WUES

año XI,



enero marzo

2001





Enrique Zenil V.

## ¿Qué se califica en una competencia de Filatelia?



ntes que nada debemos especificar que estas son competencias de apreciación, lo cual quiere decir que todo depende de la subjetividad de quien califica.



Primero que nada se califica la disposición de las piezas filatélicas en las hojas de exposición. Se procura que mantengan un balance y que visualmente se noten acomodadas en una secuencia. No se repiten piezas y se procura que no se repitan diseños.



El marco de las piezas filatélicas son las hojas donde se montan. En México se usan hojas tamaño carta, pero por ejemplo en Europa se usan hojas tamaño 4 A. Las hojas son blancas sin margen; sin embargo, ahora se están comenzando a utilizar los pequeños marcos, nunca muy vistosos, ya que el objetivo es que el timbre o la pieza sea la que luzca y no el decorado de la hoja. No se utiliza otro color en la hoja de exposición.



Es muy importante una hoja descriptiva. En este texto se debe explicar claramente cuál es el objetivo de la colección. Se mantiene una explicación sobre la cronología de la colección. Muchas veces se destacan las características más importantes y las piezas que representan estas características.



Explicación de las piezas. Al contrario de lo que se piensa, en el caso de algunas piezas deberá explicarse en un pequeño resumen cuáles son las características de la pieza, sin embargo no se trata de un análisis técnico sobre sus tintas e impresión, sino de sus características artísticas, históricas o controversiales.



¿Cómo se fijan las piezas a la hoja? Nunca con una charnela, eso se hacía antes, ahora deberá ser puesta en una montura, normalmente transparente; ya protegida la pieza, ésta se pega a la hoja. ¿Cómo se muestran las hojas cuando la colección está terminada? Se muestran en grupos de 12 hojas montadas en una mampara de 4 x 3 m. Por eso es muy importante considerar visualmente la colección montada de esa forma, ya que las hojas sueltas, no se ven igual que ya formadas en la mampara.



Nota: En los Encuentros de Expresión y Arte es imposible poner mamparas, por tal motivo se acostumbra exhibirlas en carpetas de argollas, protegidas por micas.



LIBERIA 12°

En esta ocasión te invitamos a visitar la página del Servicio Postal Mexicano.

http://rtn.net.mx/sepomex/filatelia.html



No dejes de escribirnos Club Filatélico Baden-Powell de México A.P. 7815, Palacio Postal 06002, México, D.F.

## Enrique Zenil V.

E l Alacrán fue el periódico del campamento nacional en el Tecuán, Durango, en 1989. Se imprimió en cinco ocasiones e



pantes del campamento, las aventuras que se vivieron, tuvo una entrevista con el gobernador de Durango, el Jefe Scout Nacional y el presidente de la provincia scout; también relató la gran trifulca que hubo entre dos subcampos, el chino y el romano, al igual que reseñó el fantástico concierto de rock Papel Apple.

## Noticias de 1952

- Comienza la integración del contingente mexicano al Moot Mundial, Kandersteg, Suiza, de 1953.
- Para festejar el 21 aniversario se presenta el Programa para Grupos de Extensión.
- Se presenta el nuevo reglamento de la tienda scout.
- Se registran los grupos I de Veracruz; Huejutla, Hgo.; Cd. Obregón, Sonora; el 1 de Culiacán, Sinaloa.
- Se informa de la visita a México de un grupo de dirigentes y scouts de Cuba.
- Se informa que el distrito de Mérida tiene 7 grupos y que en Puebla están organizando la Asamblea Nacional.

10,703 lobatos.

Cada región scout del mundo posee al menos una oficina central, la que concierne a México se encuentra en Santiago de Chile. Cuenta con 140 metros cuadrados en una zona de oficinas, sin embargo para aquellos dirigentes que viajan a las reuniones regionales cuenta con un pequeño departamento muy cerca de sus instalaciones. En la actualidad laboran 7 personas en dicha oficina.

PMECOOTARIO SCOUT

LOS BADEN-POWELL DE GILWELL



Lo que aparece aquí es el árbol de descendencia del matrimonio Baden-Powell.

En febrero de 1995 un grupo de Eagle Scouts de los Estados Unidos (Caballero Scout Águila, en México) protestó enérgicamente al presidente Clinton debido a que desde los primeros días de ese año, él no firmaba la carta de felicitación a los nuevos Eagle Scouts, sino que era firmada por Dan Quayle. Así que después de recibir cientos de cartas, siguió firmando el presidente.

Cerca de Nancy, Francia, existe un museo scout, y lo particular de este museo no es precisamente que se encuentre en un maravilloso castillo, ni que tenga varios dibujos originales hechos por Baden-Powell, tampoco que recibiera toda una sala liena de recuerdos del Jamboree Mundial del Godollo, en Hungría, en 1933, como donativo, sino que todos los sábados y domingos de julio y agosto se instalan en sus jardines varios coleccionistas de toda Europa a intercambiar antiquedades scouts.

Se considera el inicio del Movimiento Scout el primero de agosto exactamente a las 8 de la mañana de 1907, ya que fue la hora exacta en que Baden-Powell tocó su cuerno kudu para dar inicio a las actividades del primer campamento scout en la Isla de Brownsea, Esta precisión resultó de un reciente acuerdo del Comité Scout Mundial, para comenzar la preparación de los festejos del centenario en el 2007. 🔆

> Espero tus comentarios sobre esta sección a: scoutsmexico@iserve.net.mx

del anecdotario scout



del anecdotario

anecdotario scout

## Asociación de Scouts de Qatar Enrique Zenil Verduzco



atar no tiene ningún río, es totalmente un desierto, sólo tiene dos ciudades y bajo ese inclemente clima tiene una extensa red de yacimientos petrolíferos y de cemento, de donde descansa y se sustenta toda su economía. Qatar era un pueblo nómada que su única riqueza eran algunas perlas que se recogían con grandes dificultades, hasta que una vez independizado de los Emiratos Árabes Unidos y del Reino Unido, descubrió que era rico en oro negro.

Las actividades que realizan los scouts de Qatar tienen mucho que ver con su geografía y su historia, por ejemplo, acostumbran salir de campamento en las viejas tiendas que se usaban en el pasado para realizar las grandes caravanas nómadas, o bien, aprenden tiro con rifle, rastreo, orientación con estrellas, pero una característica muy importante de las actividades son sus acentos militares; esto quiere decir que se realizan desfiles y marchas, se organizan bandas de música y entre otros detalles, en vez de entregar insignias, acostumbran imponer medallas.

La Organización Scout es parte del Ministerio de Educación del país, el presidente scout es el Ministro de Educación y el Jefe Scout Nacional es nombrado por los maestros e inspectores. El Escultismo en Qatar es

como una extensión de la escuela, siendo los dirigentes scouts los maestros, quienes impulsan a sus alumnos a pertenecer a un grupo scout. Muchas veces se aprenden cánticos y se recitan poesías sobre la patria, la lealtad y el honor.

La vida en Qatar es muy peculiar para nosotros por muchos motivos, quizá el primero sea la cantidad de inmigrantes que viven en Doha, su capital; es tanta la cantidad de personas no árabes que viven ahí, que la segunda lengua y la más importante para el comercio, es el inglés. Los hijos de los migrantes también participan en el escultismo y la literatura scout, que normalmente llega de la oficina regional scout en árabe, entonces es nuevamente traducida y se adapta a las diferentes religiones que componen a los grupos scouts.

Más información (en inglés) sobre Qatar: http://www.qatar-info.com

¿Qué país te gustaria visitar en el próximo número?

Envía tus comentarios a: scoutsmexico@iserve.net.mx

SC Uts